

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcudia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Londres 30 de setiembre.

El público inglés había empezado á acostumbrarse á no dar ya mayor importancia á la guerra de Oriente, y ni los telégramas portentosos del «Daily Telegraph» ni las detalladas correspondencias del «Daily News» conseguían reanimar la fibra de estos políticos, quienes hace seis meses parecían todos locos, á propósito de rusos y de turcos. Pero la conferencia de Salzburgo, la actitud que ha empezado á asumir el embajador alemán en Constantinopla, la certidumbre de haber salido falsa la noticia de la derrota de los rusos en Biela, antes por el contrario, á causa del mal tiempo y de motivos estratégicos, Mehemet-Alí ha abandonado las posiciones recuperadas, renunciando á la ofensiva, y sobre todo, ciertos rumores de mediación europea, cuya iniciativa no parte de Inglaterra, han influido esta semana en la animada discusión, tanto de la prensa como de los clubs. ¿Qué hay de verdad en estos rumores, que hasta el incrédulo «Times» los acoge? ¿De donde proceden? Diremos las razones que avanzan los discursistas, mas bien apoyadas en conjeturas y en presunciones de hábiles publicistas que en noticias verdicas, mas bien en temores de que no se cuente para nada con los ingleses que en las afirmaciones de que Rusia y Turquía no se mostrarían difíciles en escuchar consejos de paz.

Sea porque Bismarck, favorecido por los sucesos, sea en realidad el grande hombre de Estado, el génio político de la época, ante cuyos sibilinos proyectos todos los políticos enmudecen, sea porque la unidad germánica necesite para sostenerse de medios extraordinarios, ello es que la cuestion de Oriente, que parece tocar de lejos á la nueva Alemania, va tomando una faz con la cual no contaba el canceller prusiano. Mientras se creyó en Europa que al torrente moscovita nada resistiría, los ingleses quisieron ponerse en guardia, los franceses se ilusionaron con un aliado futuro para su apetecida revancha, los italianos se imaginaron igualmente que, complaciendo al ruso, ellos ganarían nuevos territorios, los austriacos pensaron que les valía mas ser pasivos para no ser absorbidos, y el astuto prusiano temió tambien á su vez la realizacion de la alianza franco-moscovita. Que este temor del canceller Bismarck, podía convertirse en peligro sério, el debió antes que ninguno meditarlo en toda su estension, cuando se hallaba poco dispuesto á prestar ayuda material en la cuestion de Oriente; y la Rusia, que es acreedora de la Prusia por sus servicios de impasibilidad en las luchas pruso-austriaca y franco-germana, debía tener derecho á exigir toda su libertad de accion, lo mismo si se le antojaba ir de paseo militar hacia Constantinopla que hacer una escursion amistosa al Oeste de la Francia.

Ha acontecido, sin embargo, que así como pocos creían que la «Gran Nacion» se dejaría invadir por el germano hasta las puertas de París, pocos, poquísimos igualmente, imaginaban que los turcos acorolarían á los rusos en las orillas del Danubio y en los montes de la Armenia. Y así, pues, la situacion ha cambiado. El francés no piensa ya en amistades rusas; el italiano se contenta con vanas protestas... «verbales»; el austriaco vé ya la posibilidad de no perder, y esto sin luchar, pero el neo-alemán de Berlin, si bien, fiado en su habilidad, contaba con

impedir á cualquier hora toda peligrosa inteligencia entre San Petersburgo y Versalles, vé ahora las contingencias de lo que se ha dado en llamar la humillacion moscovita. Bismarck seguramente, aun cuando con los menores sacrificios posibles, no ha desesperado nunca de tener á la Rusia de su parte en un nuevo conflicto con Francia; pero ¿y si Francia, despues de las lecciones del pasado, entra en guerra con elementos nuevos que ataquen á la unidad germánica en su propio seno? Esa unidad tiene contra sí tres adversarios que no necesitan ponerse de acuerdo para ser temibles en sus resultados, á saber: ios intereses separatistas que no se acomodan fácilmente al despotismo amalgamador del nuevo imperio; los intereses católicos, que se sienten agraviados contra la persecucion diocleciana del flamante canceller; y los intereses socialistas, que no consienten que la patria alemana sea pasto de los oligarcas de Berlin. De estos tres adversarios, los católicos pueden darse la mano con los franceses y los austriacos. Esta combinacion, que en un momento oportuno haría recordar á los unos á Sadova y á los otros á Sedan, es muy suficiente para dar al traste con toda la máquina imperial creada por Bismarck. Por otra parte recuérdese que el catolicismo europeo muestra mayores simpatías en favor del turco que del moscovita, y esta es una circunstancia mas que tiende á agravar la situacion «humillante» del autócrata ruso y sus adeptos.

Pero nos vamos engolfando en apreciaciones demasiado estensas ya en la polémica de estos diarios y en la charla de estos clubs. El punto á que conducen es que Bismarck, á quien hubiera agradado un poco de mala fortuna para los rusos no podría conformarse con un desastre, ó, peor que un desastre momentáneo, el aniquilamiento de los tan ponderados recursos del imperio moscovita. El paisaje servil calla y sufre, la nobleza murmura contra los Romanoffs, la burocracia disimula su descontento, pero el clero no oculta su actitud hostil, y, para completar este cuadro desconsolador, el ejército protesta con desenfado contra la incapacidad de los grandes duques, que pretenden ser generales de masas tan considerables de hombres armados que solo piden jefes hábiles para vencer. Ante circunstancias tan amenazadoras que surgen por todas partes, ¡qué mucho que Bismarck haya halagado á Andrassy y trabajado en Constantinopla para llegar á un acuerdo que no sea humillante para el ruso! ¡Qué mucho, añadimos nosotros, que los noveleros inventen noticias de mediación! Si Prusia ha de ser la mediadora, ¿estará dispuesta á hacer efectiva su mediación con las armas, si la Turquía no la acepta, ó, aceptándola, no se conforma con las cláusulas que le impongan? Esta es la verdadera cuestion. Mientras tanto, los amigos de lord Beaconsfield rien bajo capa de los invencibles ejércitos del Czar, de la política misteriosa alemana al empezar la guerra, y sus sobresaltos actuales en vista de la malandanza moscovita.

A la par de esas divagaciones mas ó menos fundadas sobre rusos y prusianos, el otro asunto que ha compartido la atencion es el gran manifiesto de M. Thiers, de esa voz de la tumba, como le ha llamado M. Girardin. ¡Es singular! Mientras la prensa ministerial francesa persiste un dia y otro dia en afirmar que la opinion extranjera sobre la política de los consejeros de Mac-Mahon es una opinion fic-

ticia originada en los comités revolucionarios de París, y por lo tanto adversa, aquí todos los periódicos, lo mismo el «Times» que el «Daily Telegraph», que representan los intereses mercantiles, el «Morning Post» y la «Pall Mall Gazette» que representan los intereses aristocráticos, el «Globe» y el «Standard» que representan los intereses ministeriales, el «Daily News» y el «Echo» que representan los intereses liberales, todos á una, con voz enérgica, censuran acremente la conducta del gobierno francés, y todos comentan con frase laudatoria las últimas palabras del converso republicano. No queremos inquirir la causa de esa opinion tan marcada contra la política del 16 de mayo; bástenos solo repetir lo que ya hemos dicho en otra ocasion: esa oposicion no viene influida del continente; es genuina inglesa, y mas ministerial que los ministeriales del otro lado del canal se imaginan.

En este país donde todo se debate, donde no hay mas cortapisa que los respetos del escritor y el buen sentido del lector, hasta los fallos de los tribunales, hasta las averiguaciones de la justicia que en otros países se tienen por cosas sagradas, son aquí objeto de apreciacion y de polémica. Durante siete dias ha estado ocupado el tribunal de los asises en ver el proceso contra cuatro personas, un marido, su hermano y cuñada, y su querida, confabulados para dejar perecer de hambre paulatinamente á la infeliz mujer del primero que doce años mas joven que ella se casó por su dinero. Los detalles muestran hasta qué punto las sociedades civilizadas llevan el refinamiento en el crimen, y como las apariencias mas seductoras encubren los vicios mas repugnantes. El juez presidente, al resumir los debates ante el jurado, hizo resaltar todos esos pormenores, que produjeron en el ánimo de los jurados la conviccion, que ha dado por veredicto la imposicion de la pena de muerte para los cuatro culpables. No solo los diarios y revistas mas autorizados en sus artículos, sino hasta los particulares en sus comunicados ó cartas á la prensa, todos censuran el resumen judicial acusando al magistrado de haber asumido el papel de fiscal y olvidado la imparcialidad de presidente. Hase supuesto que con otro magistrado el veredicto del jurado habria absuelto á las mujeres y solo encontrado una presuncion criminal contra los dos hombres. Un abogado de fama ha escrito haciendo distincion entre el asesinato ó muerte á mano airada, que la ley castiga con la última pena, y el homicidio sin violencia, que solo recibe la aplicacion carcelaria. Por tanto los reos en cuestion no han debido ser condenados á morir en la horca, como morirán, si no es que el ministro del Interior, en vista de estos clamores unánimes, no aconseje á la Corona la conmutacion de pena.

El otro caso, que ha durado su vista á su instruccion mas de cuatro semanas, con gran escándalo de unos, gran escitacion de otros y gran curiosidad de todos, es el de cuatro individuos de la policia secreta, un curial y dos jefes de una banda de petardistas que habian organizado varias oficinas de juego ó apuestas sobre las corridas de caballos en Londres, Glasgow y otros puntos. Para hacer su negocio, los petardistas se confabularon con la policia, con esta policia modelo inglesa, que no se recluta, como en el continente, entre presidiarios y malhechores. Sacaron cantidades fabulosas á muchos bobos, entre otros una condesa francesa, que fué la que se quejó

á los tribunales; pero los tribunales fueron impotentes para averiguar las estafas, pues todos los pasos de las autoridades superiores de la policía se veían contrariados por la acción de los inferiores confabulados. Aquí en Inglaterra, como es sabido la sumaria es pública y es conducida por los letrados de las partes acusadas. Esta ha dado lugar en el caso presente á una prolongación inusitada, trayendo al debate cosas incongruentes, pero produciendo crecidos honorarios á los leguleyos. La prensa ha censurado vivamente esos procedimientos, innecesarios para el resultado manifiesto desde el primer día; esto es, el de enviar á los culpables al tribunal que ha de fallar.—M. S.

(«Diario de Barcelona.»)

Se lee en la «Gaceta de Mons»:

«Han vuelto á emprender el trabajo en las minas unos 8.000 trabajadores. No han ocurrido nuevos desórdenes, y solo ha habido uno que otro tiro. En la noche del 25 al 26 de setiembre se hicieron algunos disparos contra los centinelas que guardaban la mina de carbon de Bonn, la «Nueva Alianza.»

Cerca del mismo pueblo se disparó un tiro contra un cabo, cartero del regimiento de cazadores n.º 1.

En la actualidad se hallan detenidos unos sesenta huelguistas.

Principian á volver las tropas enviadas á Borinage. Ayer entraron en Mons un batallón del regimiento núm. 13 que ocupaba á Flenn y un escuadrón de lanceros acampado en Wasmes.

Segun las últimas noticias recibidas ha vuelto á emprenderse el trabajo en las minas de carbon de «l'Agrappe» y de «Crachet Piegner» en Frameries, y asimismo en las minas de Quaregnon.

En la cuenca carbonífera de Charleroi la huelga de Trien Raisin se ha propagado á la mina de Sebastopol. Todo induce á creer, sin embargo, que la suspensión del trabajo durará poco. Para lo que pueda ocurrir hay tropas en los puntos donde se temen desórdenes.»

Segun un artículo publicado en la «Hoja de la Bolsa» de San Petersburgo, cada período de cuatro meses y medio de guerra cuesta á la Rusia 232 millones de rublos, ó sean 937.280.000 francos.

El empréstito llamado «oriental» proporcionará al gobierno del Czar una suma de 150 millones, pero habrá necesidad de emitir mas papel.

Hé aquí las cantidades que habrá de pagar la Rusia de aquí á seis meses. Los diversos empréstitos cuyo cupon vence en octubre ascienden á cuarenta y ocho millones 661.906 libras esterlinas en capital y exigirán por intereses . . . 1.181.563 libras.

El vencimiento de noviembre por empréstitos cuyo capital nominal asciende á 42.459.680 libras est., exigirá 902,082 »

Los empréstitos de 1860 y 1873 que forman un capital de 19.993.700 libras esterlinas, dan en diciembre una suma de intereses de 487,242 »

En enero sobre un capital de 12.390.050 libras esterlinas, habrán de pagarse 31,0925 »

Por último, los empréstitos que vencían en marzo forman un capital nominal de libras esterlinas 24.357.029, al cual habrá de satisfacerse una suma de intereses de 608,922 »

Total. 3.596,334 libras.

El papel moneda se ha emitido por miles de millones, y pierde ya un crecido tanto por ciento. Hé aquí las desastrosas consecuencias de la guerra, cuyo término no se prevé aun, y es extraño que la Rusia no reconozca la imperiosa necesidad de una paz pronta y duradera.

La «Politische Correspondenz» periódico de Viena, publica la traducción alemana de la nota que el príncipe de Reuss, embajador de Alemania en Constantinopla, ha dirigido al ministro otomano de Negocios extranjeros, Server-Pachá, con motivo de haber sido puestos en libertad los asesinos de los cónsules de Salónica.

Dice así el citado documento:

«Buyukderé 29 de Agosto de 1877.—Señor ministro: La embajada imperial, en sus notas del primero de Noviembre de 1876 y del 19 de Mayo de 1877, ha tenido ocasión de señalar á la Sublime Puerta las irregularidades cometidas por las autoridades otomanas en el cumplimiento de los juicios pronunciados contra los autores del asesinato de los cónsules de Salónica, y habia esperado que una simple notificación seria suficiente para que la Sublime Puerta obligue á que las determinaciones de la justicia fuesen aplicadas en toda su extensión.

»Tengo el vivo sentimiento de verme en la necesidad de consignar que esta esperanza ha quedado defraudada, y nuevos hechos de un carácter sumamente grave han venido á agregarse á las quejas ya formuladas.

»Resulta en efecto de los diferentes informes de los cónsules que Dal-Mehemed, Kurd-Alí, y Amich-Arga, que por su complicidad en el asesinato de los cónsules fueron condenados cada uno á cinco años de trabajos forzados, y que segun una comunicación de la Sublime Puerta, cumplen su pena en la fortaleza de Widdin, han llegado á Salónica el 11 de Julio por la noche en el tren procedente de Mitrovitz, y desde aquel día se pasean por la plaza en completa libertad.

»En presencia de estos hechos de pública notoriedad, que atentan á la dignidad de la Sublime Puerta y á los compromisos que ha adquirido con el gabinete de Berlin, estoy encargado de informar á vuestra excelencia, que con arreglo á la confirmación de los hechos arriba indicados, el gobierno del emperador hace toda clase de reservas sobre las medidas ulteriores que adoptará.

Aprovecho esta ocasión, etc.—Firmado, Reuss.»

El «Daily Telegraph» publica una correspondencia de Viena de la cual copiamos los siguientes párrafos:

«Las elecciones francesas se esperan con tanta ansiedad en Berlin como en París, y tenemos motivos fundados para creer que el resultado, cualquiera que sea, tendrá grande influencia en la política general de Alemania. La creencia dominante en las regiones políticas es aquí «que cuanto mas radicales sean las elecciones mas contento quedará el príncipe de Bismarck. Se abriga la convicción de que algunos meses de un gobierno radical en Francia abrirán la senda á una nueva invasión alemana.»

Llaman mi atención las relaciones inexplicables que existen entre la prensa radical de Francia y ciertos periódicos alemanes semioficiales. Las doctrinas cosmopolitas de los demagogos franceses no están, como podeis imaginaros, en gran predicamento en las córtes extranjeras. Si el príncipe de Bismarck puede probar que su vecindad es un manantial de peligros para las dinastías de Europa, obtendrá «carta blanca» para obrar como le parezca allende el Rhin. Si tal es su proyecto, facilitará

mucho la ejecución la doblez de cierta clase de politicastros franceses.»

La «Prensa» de Viena publica una carta de su corresponsal de Pera fechada el 29 de setiembre, en la cual se lee:

«El gran visir recibe todos los jueves y todos los domingos, y es fácil verle á todas horas. Acabo de hacerle una visita. Le he encontrado sentado en un sillón. Las personas que habian ido á visitarle han tomado asiento en los sofás que ocupan toda la extensión de las cuatro paredes de la sala. Una vez sentados todos los concurrentes, el gran visir ha preguntado que habia de nuevo. Una de las personas allí reunidas ha dicho que se habla de tentativas de mediación, pues que las potencias creen que no está lejano el momento en que semejantes tentativas puedan producir resultado.

El gran visir se exasperó al oír esto y exclamó: «¿A qué una tentativa de mediación en estos momentos? ¿Cómo puede determinarse el instante en que pueda tener lugar esa tentativa? ¿Acaso no corresponde al vencedor resolver lo que crea conveniente, ó son por ventura los embajadores los que han de decidir? Pasaron ya los tiempos en que un cónsul podia interpelar á la Puerta otomana sobre sus movimientos de tropas. Mientras haya un solo ruso en territorio turco, consideraremos una ofensa toda tentativa de mediación.»

El corresponsal añade:

«Esta pequeña escena no deja de tener importancia, pues que revela la verdadera disposición de ánimo en que se halla la Sublime Puerta. Es probable que el gran visir haya aprovechado la ocasión de explicarse con tanta franqueza porque el embajador de Alemania manifestó el domingo último en la reunion que hubo en su morada el convencimiento de que habia llegado el momento de intervenir.»

París 2 de octubre.—En una carta del comité electoral del 9.º distrito de París, cuya presidencia tiene M. d- Gambetta, se presenta la candidatura de M. Grevy y se manifiesta á éste la simpatía y la confianza que merece al comité por ser el mas digno de ocupar el puesto asignado á M. Thiers.

«Vuestra elección, dice esa carta, significará el triunfo del espíritu republicano parlamentario sobre las miras del gobierno personal.

Vuestro cargo de presidente de la Asamblea nacional y de la Cámara os imponia á todo trance el deber de ser el jefe y el guia de la mayoría de los 363 disuelta, pero segura de volver con vos á la Cámara fortalecida por el sufragio universal.

Hoy, al parecer, no existe conflicto mas que entre la mayoría disuelta y el poder. Despues de las elecciones, si el poder no se doblega, el conflicto existirá entre Francia y un hombre.

Al escogeros por candidato, los electores contemplan con confianza semejante eventualidad.»

COMPANÍA DE FALSIFICADORES EN CHICAGO (AMERICA.)

Escriben de Chicago, que la policía acaba de echar mano á una partida de falsificadores.

Hace algunas semanas que habian venido de Nueva-York á Chicago varios agentes para ponerse en inteligencia con la policía de la ciudad, con propósito de tomar medidas que condujesen á efectuar el arresto de estos ladrones hábiles, que habian conseguido hasta ahora burlar todas las pesquisas.

Estando todo bien combinado, el jefe de policía se presentó en el hotel S. German, y aprehendió á dos personas, Nelson A. Gesner y E. B. Weston, de manos de quienes habia retirado la suma de 36,000 pesos fuertes.

Al mismo tiempo la policía se apoderaba en Mi-

chigan de un tercer individuo llamado Henderson, conocido tambien por el apellido de Stevens.

Estos tres personajes forman parte de una terrible asociacion de falsificadores que parecian haberse propuesto esplotar todo el país: sus operaciones se estendian en grande escala: despreciando los negocios pequeños, no se ocupaban sino de robos gigantes; así el año pasado realizaron cerca de 500,000 pesos fuertes, por lo que se podrá juzgar del poder de la reorganizacion.

El jefe de la partida es un banquero ó empleado de Nueva-York, que hace varios meses está vigilado, y que tal vez á la hora presente estará ya en manos de la justicia; en cuanto á Henderson, es un hombre que se ocupa de toda clase de negocios y cuya especialidad en la partida era la fabricacion de las falsificaciones. En él véase en dos palabras el modo de operar de estos individuos: se presentaban uno ó dos en una ciudad cualquiera, emprendian algun negocio, teniendo buen cuidado de hacerse pasar en el mundo comercial como casa de primera clase, y despues de estar bien establecida esta reputacion, negociaban un documento falso y estaba hecha su trampa.

Los tres individuos que acaban de ser arrestados hacia más que tres semanas que estaban en Chicago, y en este corto tiempo habian encontrado medio de recibir del Banco de la tercera avenida 4.600 pesos fuertes y unos 100.000 pesos fuertes de varias otras casas de banca; hicieron pasar una libranza con la firma falsificada de los señores Winslow, Lanier y compañía, ascendente á 25,986 pesos, y otra igualmente falsa de la compañía de Seguros de vida, de Nueva-York, contra la compañía de empréstitos y créditos de la misma ciudad ascendente á 40,000 pesos.

Seccion Poética.

BACHILLERÍAS.

MI BACHILLERATO.

Como en este mundo, todo
tiene su razon de ser,
tambien debo yo tener
la razon, motivo ó modo
de llamarme bachiller.
Y aunque otra cosa no fuera,
¿no damos en estos dias
título de bachillera
á la mujer vocinglera
que anda con bachillerías?
Pues bien, yo que un hombre soy
con título propio, innato,
y aprendiz de literato,
¿en mi derecho no estoy
dándome el bachillerato?
—Alto la ronda, señor,
y sépase que el tal título,
en limpio y no en borrador,
lo da formando capítulo
solo una plana mayor.
¿Lo entiende usted?—Que sí quieres;
pero dígame el hermano,
¿la tal plana ó el tal plano
se forma de bachilleres
del auxiliar al decano?
Porqué seria razon
de notoria sinrazon
dar uno lo que no tiene
á no ser, si á mal no viene,
que toquen el violon.
Pues muy bien pudiera ser
entre tanta anomalía

Otro miembro de la asociacion que obraba solo en Mineapolis, donde habia conseguido hacer pasar un chek falsificado de 60.000 pesos fuertes contra el Banco nacional de la ciudad de Lake-City, Minnesota, se ha escapado de los policiacos que iban á arrestarle, habiéndose metido en un vapor que habia salido de la ciudad poco antes de que hubiesen determinado prenderle.

Crónica Local.

Esta mañana ha tomado libre plática el vapor español *Pasages* de los señores Lopez y Compañía de Cádiz despues de purgados los siete dias de cuarentena que le fueron impuestos. Parte de la tripulacion la hemos visto pasear por las calles de esta ciudad imitando en el vestuario marinos de buques de guerra españoles. El capitan señor Cordero despues de haber visitado al señor Comandante de Marina ha sido invitado por varios de nuestros paisanos á sentir el armonioso órgano de la parroquia de Santa María.

A las cinco de esta tarde ha emprendido el *Pasages* su marcha directamente á Barcelona.

En la parroquia de San Francisco terminaron anteayer las solemnes Cuarenta Horas que todos los años se celebran con ocasion de la festividad de su Titular el Patriarca San Francisco de Asis. El esplendor y magestad con que se han efectuado ha correspondido al objeto que se propone la Iglesia en las tales funciones, que no es otro que el de tributar á Jesús Sacramentado la adoracion y el culto que le son debidos y dar testimonio de gratitud por los señalados beneficios que nos dispensó, y en especial por haber querido ser nuestro perpétuo é inseparable compañero y nuestro consuelo en

como vemos en el día,
que hubiese algun bachiller
de pura bachillería.

Esto en lo posible cabe,
y sinó volved la vista,
sin que censure ni alabe,
y vereis alguno en lista
que enseña lo que no sabe.

Bien es verdad que mi abuela,
honrada y amable anciana,
sin saber lo que era escuela
enseñaba de secuela
la su lengua castellana;
Mas la cosa de sencilla
no causaba maravilla:
abria al punto la boca
haciendo salir la loca
allá nacida en Castilla.

Pero no nació en latin,
ni menos nació en francés,
ni su abolengo era inglés.

¡Oh, querido Moratin!
»Admiróse un portugués....»

Y tambien admiracion
admirable y admirada
recibo en este renglon,
al ver que toman por nada
lo que mucho menos son;
Al ver con vista de lince
que penetra el duro bronce,
que el nueve quiere ser once,
el doce llegar á quince,
y cerrar y abrir sin gonce.
Porqué cuanto menos somos
mucho más queremos ser,
y fueron poco cien tomos
para hacernos comprender
que costillas no son lomos.
Mas volvamos al asunto

todos los azares y tribulaciones de la vida. En los tres dias fué muy notable la concurrencia de fieles deseosos de visitar la Sagrada Hostia y asistir á la misa mayor, comunión general, á los solemnísimos Laudes y al sermón de la noche y magestuosa reserva. El altar mayor do tenia su trono el Señor Sacramentado presentaba un aspecto que á la suma devocion unia un efecto sorprendente, tanto por su brillante decoracion como por la profusion de luces hábilmente combinadas. El último dia dió mas esplendor al acto la asistencia de su Escelencia Ilustrísima el señor Obispo de Menorca, llevando bajo palio la custodia en la procesion del encierro, y despues del *Tantum ergo* y *Genitori* se dió fin con la solemnísima bendicion dada á la numerosa concurrencia con el Augusto Sacramento.

La lucidez y esplendor con que las funciones todas de la espresada parroquia vienen celebrándose hace que se tribute á su señor Cura-Párroco elogios por cierto bien merecidos; pues el celo, actividad y desinterés que viene desplegando en el desempeño de su cargo son otras tantas pruebas del aprecio que le merecen sus feligreses.

Segun telegrama recibido esta mañana se sabe que á las once de ayer noche salió para Barcelona el vapor-correo *Puerto-Mahon* que desde el domingo se hallaba detenido en la bahía de Alcudia por causa del temporal que estos dias ha reinado.

En Madrid funciona actualmente una miss Leona, amazona de esbelta figura, que sostiene con los cabellos y los dientes pesos inverosímiles. Uno de sus trabajos consiste en estar suspendida por los piés y sostener con los dientes un trapecio en el cual trabajan tres personas.

que vale, por vida mia,
más de una bachillería;
y volviendo, yo pregunto
con toda filosofía:
¿Si tal cosa encontráis mal
porqué no fué cosa vuestra,
y haceis otra cosa igual,
(del boton basta la muestra)
decidme: ¿qué tal? ¿qué tal?
¡Oh! sin tragar la saliva,
reconoced que la ciencia
siempre jóven, siempre activa,
por más de una impertinencia
no dejará de ser viva;
Y en vuestro diapason
tocareis el violon,
ó quizás el violin;
porqué á la postre y al fin
segun fueron tales son;
Porqué en este mundo, todo
tiene su razon de ser,
y de un puñado de lodo
se formó el hombre de modo
que ni aun era bachiller.
—¿A qué tal bachillería?
Punto en boca,—¿Y quién habló
que tanto la casa honró?
¿No dice esta boca es mia?
Bachiller es como yo.
Y seguro que no trato
de cortar á nadie el vuelo:
el zapatero al zapato,
á su aceituno el mochuelo,
y yo á mi bachillerato.
Mas no crean que por eso
Les hable sin ton ni son
vendiendoles dos de queso,
pues aun no ha perdido el seso

El Bachiller Salpicon.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Fermin y Nicasio ob. y mres.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Desamparados en San Antonio.

Santo de mañana.

Nra. Sra. del Pilar de Zaragoza y S. Serafin conf.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 11.

De Palma en 11 dias laud Providencia, pat. Pedro Roger con 6 trips. y esf.

Despachados el 11.

Para Barcelona en lastre Vapor Pasages, Cap. D. Eugenio Cordero, con 49 trips. 9 ps. y la corresp.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 12.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 7 minutos de la mañana —Pónese á las 5 horas, y 26 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 11 y 48 minutos de la mañana. —Pónese á las 8 y 24 minutos de la noche.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 10.—5'25 t.

Mahon 10.—6'50 t.

El ejército al mando de Suleyman-Pachá ha avanzado, habiéndose establecido el cuartel general en Jovantchilich.

Se adelantan las paralelas en Plewna.

Se ha descubierto una conspiracion radical en Rusia contra las instituciones habiendo sido presos varios generales comprometidos en la misma.

Interior, 12'32.

Bonos, 69'00.

Barcelona 10.—6'40 t.

Mahon 11.—8'5 m.

Bucharest 9.—Los turcos han sido rechazados en el Jautra con pérdidas considerables.

Los temporales en la Bulgaria impiden las operaciones de la guerra.

El cuartel general turco se ha establecido en Jovantchilich.

Alcaldía de Mahon.

HACIENDA.

Vencida en 29 de Setiembre último la pension del corriente año de los censos procedentes del clero y del Patrimonio que fué de la Corona, hoy propiedad del Estado, todos los censatarios que la adeuden se presentarán á satisfacerlo dentro el plazo de quince dias en la Administracion de Propiedades y derechos del Estado de este Partido, á cargo de don José Vinent y Seguí; en la inteligencia, de que espirado dicho plazo sin haber solventado los espresados descubiertos, sufrirán los deudores los recargos de Instruccion.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público. Mahon 10 de Octubre de 1877. —El Baron de las Arenas.

Pérdida.

Se han perdido unos ROSARIOS ensartados en plata, con cruz negra y Santo Cristo de plata. La persona que los presente en esta imprenta calle del Bastion núm. 39, además de darle las gracias recibirá una buena gratificacion.

Piano.

En la calle del Castillo núm. 101, hay uno para alquilar.

Para vender.

Lo están dos casas de la calle Cos de Gracia números 121-122 y 125.

Y otra de la calle del Castillo números 149-151. Darán razon, Deyá 2.

Nodriz.

Una de leche de 20 dias desearía encontrar criatura para amamantar. Informarán calle del Rosario número 13.

Subasta.

El dia 21 del actual en la Plaza del pueblo de Mercadal tendrá lugar en pública licitacion una porcion de terreno dividido en cuatro cercados diseminados en las inmediaciones del espresado pueblo propio de Miguel Jover y Casanovas. Las condiciones obran en poder del pregonero de dicho pueblo. 3

TRANSPORTES MARITIMOS POR VAPOR



MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

Puntualidad, Comodidad y Rapidez con el servicio regular de los magníficos vapores

La France, Poitou, Savoie, Picardie y Bourgogne,

que salen de Barcelona

el 17 de cada mes.

Para informes dirigirse á don Juan C. Parpal calle de S. Jorge número 17, Mahon.

Doctor in absentia.

Los profesores en artes, letras y ciencias; el clero y magistrados, médicos cirujanos, dentistas y ar-

tistas que deseen obtener el título y diploma de doctor ó licenciado honorario, pueden dirigirse á *Medicus* (calle del Rey, Jersey, Inglaterra,) quien les dará gratuitamente las noticias sobre la Universidad.

Aviso á los Albañiles.

En la Comandancia de ingenieros de esta Plaza, se admiten para las obras de la Mola, todos los albañiles que se presenten para la labra de piedra de sillaría.

JARABE DE ANACAHUITA.

Recomendado contra las afecciones pulmonares, tos, asma, bronquitis, dolores de pecho, etc.

JARABE DE PEPSINA Y DIASTASA

con corteza de naranjas amargas para la curacion de las enfermedades del estómago.

JARABE FEBRIFUGO DE BORIES

para la curacion de las calenturas intermitentes y remitentes de los niños.

Véndense en la

FARMACIA de BOFILL

Calle de la Infanta núm. 10

MAHON.

Tambien se encontrarán en la misma las siguientes especialidades recibidas directamente de sus autores.

Jarabe de rábano yodado de Grimault.

Jarabe pectoral de Flon

Pildoras de Santé del Dr. Franch.

Cerato divino para la curacion de las grietas, de los pezones, de Cabello.

Pastillas del Dr. Andreu contra la TOS.

Cigarrillos balsámicos y papeles azoados del Dr. Andreu para combatir el ASMA.

Y el unguento de roma.

Calle de la Infanta núm. 10 Mahon.

ACTES

DE

FE, ESPERANZA Y CARIDAD EN MENORQUIN.

Un librito de 16 páginas en 8.º Véndese en la imprenta de la calle del Bastion número 39 al precio de

2 y medio céntimos uno

y á 2 reales vellon la docena.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SÉGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO, AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla, Arravaleta 3. Librería Mahonesa.

VINOS GENEROSOS.

Pureza y superioridad.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel, Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y legítimo Champagne, y el escelente vino del Priorato, y de Oporto.

MORA.

Plaza de la Constitucion.